



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡 (鶴岡市錦町2-10) 例会日 毎週火曜日 (12:30~13:30)

平成27年 3月3日(火) 第2707回例会 (本年度第29回)

3月10日(火)	情報委員会の日(真島吉也君)
3月17日(火)	ゲストスピーチ ドール・シェーンさん、奥山亜紗子さん「日本に魅せられて」
3月24日(火)	ゲストスピーチ 草ぶえの家代表 天野 俊秀 氏
3月31日(火)	RI規定休会



Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎http://www.tsuruokarc.org/

会長あいさつ

丸山隆志君

今日は藤川さんのスピーチがありますので、会長報告は手短かに致します。

先週のクラブ協議会で、鹿児島西クラブと鶴岡クラブの兄弟クラブ締結 50 周年の話がありました。スケジュールについては概ね理解を得ました。収支予算計画については、3月の理事会に諮って、皆さんに詳細をお知らせいたします。

来週は職場訪問で移動例会になっています。この日に反省会をする予定でしたが、急遽米山奨学生候さんの送別会に変更いたします。職場訪問は欠席でも、候さんの送別会に出席できる方は是非参加して頂きたいと思っております。

昨日2月23日は、ロータリーの創立記念日でした。1905年ですから創立110年になります。今日は藤川さんが「私のロータリー観」というお話をして下さいます。ちょうどロータリーに関していいお話が聴けます。藤川さん、よろしくお祈りいたします。

訃報です。元会員の本間喜美子さんが昨日ご逝去されたという連絡がありました。27日、6時からアクサンでお通夜、28日、9時30分アクサンで葬儀が予定されています。会葬できる方はよろしくお祈りいたします。本間さんは平成9年入会、当クラブ初の女性会員で、新世代育成など様々な方面で活躍して頂きました。ご冥福をお祈りいたします。

幹事報告

菅原成規君

○国際ロータリー

ロータリーレートのお知らせ

2015年3月のレートは、1ドル=118円

○ガバナー事務所

- ・第2800地区ゴルフ大会日時変更のお知らせ
4月24日(金) ⇒ 5月9日(土)に変更
- ・2014-15年度「ロータリーデー・ビデオコン

テスト」応募のお願い

○鶴岡南RC

交換留学生アイサさんご両親歓迎会開催について

日時：4月7日(火) 午後6時30分

場所：東京第一ホテル鶴岡

登録料：5,000円

「私のロータリー観」

RID2800 PG 藤川 享胤君



今月は世界理解月間となっております、その事について話してほしいとプログラム委員会から要請がありました。実は月初めに、阿蘇さんが「ロータリーの友」を使ってしっかりご説明なされましたので、二番煎じを避け、思うままに20分話させていただこうと思います。

最初に本間さんが亡くなられたという報に接しました。因みにロータリーで初めて女性会員の入会が認められたのはいつごろだと思いますか。1989年の規定審議会でやっと認められました。その2年前、アメリカの連邦裁判所で「ロータリーは性差別を理由に女性会員の入会を禁じているのは違法である」という判決が出されました。このことに関しては、1950年頃から、規定審議会で“Men”という言葉を外して男女が入れるようにしようという動きが何度も起こされましたが、その都度否決をされました。

出席報告	会員数	36名
	出席	26名
	出席率	76.47%
	前々回確定出席率	70.59%

RI会長 ゲイリー C.K. ホアン ■地区ガバナー 池田 徳博

■会長/丸山隆志 ■副会長/加藤 亨 ■幹事/菅原成規 ■会長エレクト/越智茂昭
■会報委員会/佐藤久樹・阿部純次・小林健郎・石田 雄

事務局：山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

そういう意味でロータリーは男社会と言われても仕方なかったと思います。しかし、各方面で女性の進出が顕著になり、警察署長、消防署長、市長すべて女性という地域も出てきました。ロータリーを拡大するには女性会員を入れなければロータリーは成り立たないというところまでなったわけですが、それでも RI は頑として認めませんでした。そこで 1977 年、カリフォルニアのデュアルテ・ロータリークラブは、定款を無視して 3 名の女性会員を入会させました。そこで RI はデュアルテ・ロータリークラブの認証を取り消しました。このように厳しい態度を取っていましたが、先ほど話した通り 1989 年にやっと認めたということです。

先ほど会長の挨拶に本間さんが平成 9 年（1997 年）に入られたということですから、女性会員の入会が認められて 8 年後です。県内でも最も早いお一人としてこのクラブに入会されました。大変一生懸命ロータリー活動をして下さったということで、私も心から感謝を申し上げ、哀悼の意を表したいと思います。

さて、私が鶴岡クラブに入会させていただいたのは、1978 年、今から 37 年前です。30 歳になる直前でした。入会の推薦を受けた時、私は大いなるプライドを感じると共に、身の引き締まる思いを体験しました。それは地元の専門職務者として、それなりの評価を受けたという自負心と、自分だけの幸せや欲望の追及に僭越になる立場から、もうそろそろ人様のために何かをしなければならぬという立場の人間になるということクラブの会員の皆様から認知を受けたと感じたからです。入会セレモニーの時、スポンサーである今は亡き張先生から、過分なる紹介を受け、当時 20 代会長であった三井健さんから胸にバッヂを付けて頂き、「行動はこれに照らし合わせて」という四つのテストが書かれた額を頂いた時の緊張をつい昨日のように鮮やかに覚えています。クラブにとって初めての戦後生まれの会員ということもあってでしょうが、「待ってたぞ」と握手を求められ、多くのロータリアンが歓迎の言葉を添えてスマイルをして下さったことに感激を致しました。それと同時にロータリーファミリーの一員として父と同じ年代の大先輩から快く迎えて頂いたのですから、この皆様たちに迷惑をかける生き方だけは出来ないぞと心に決めさせていただきました。当然ながら例会に出席することを義務だと思ったことは一度もございませんでした。それはロータリアンが有する最大の特権だと思っていましたし、1 週間に 1 回、例会に出席さえすれば年の差はありましたが、あの方に会いできるという喜びすら感じておりました。

クラブの 32 年目を迎えた時、一人の創立会員が退会を余儀なくされました。最後の例会で彼は涙ながらに次のような退会スピーチを行いました。「私の不徳の致すところで、会社の経営が行き詰ってし

まいりました。銀行管理を受けた時、最初に言われたことはすぐさまロータリーを止めるようにということでした。しかしながら敢えて私は銀行にお願いしました。私にとってロータリーは心の支えであります。ロータリーを通じて友情と奉仕で結ばれた私のロータリーライフは大きな私の財産であります。『自分の職業がうまくいってのロータリーでしょう。ロータリーは我が人生などと甘っちょろい考え方が自分の会社の管理運営を満足にできないんだよ』とお叱りを受けるのは覚悟の上でお願いしました。勿論これからの年会費は会社の経費で落とすことは致しません。ロータリアンでいることだけはしばらく認めてもらえないでしょうか。そして、本日まで私の我儘を受け止めて頂いてまいりましたが、もうこれ以上私の夢を追いつけることが出来なくなりました。31 年間会員の皆様から頂いた厚い友情を心の支えとして、これからの人生をしっかりと歩んで参りたいと思っております。いつの日かまた鶴岡ロータリークラブに戻ってこられる日を夢に見ながら。」最後の方は涙にかすんで言葉になりませんが、見事な退会スピーチでした。それ以来私は一つだけ自分に厳しく戒めていることがあります。それは、信頼する多くのロータリアンから少なくとも「藤川さん、あなたはその程度の人間だったのですか？」と言われるような生き方だけは決してしてはなるまいぞという戒めです。何故ならそれはロータリーに身を置き、ロータリーに魅せられた私ごときをガバナーにして下さったクラブの皆様に対する私の責務である、ロータリアンとしてなすべき当然の義務であると信じて疑わないからです。

ご存知のように、この国のロータリアンは 9 万人を割ってしまいました。下げ止まりの見えない会員減少に慌てた RI は、前々年度の理事会で、2015 年までに会員を 130 万人にしようというアドバルーンをあげました。田中作治 RI 会長年度が初年です。ところが、この国は言うに及ばず、世界のロータリアン数が前年度のロン・バートン会長まで、目標の 130 万人どころか一時は 120 万人を切る状況に至りました。（つづく）

スマイル 😊

加藤 亨君 藤川さん中座して申し訳ありません。

佐藤孝子君 本間喜美子さんのご冥福をお祈りいたします。藤川パストガバナースピーチありがとうございました。

塚原初男君 立派な IM 報告書の完成に感謝して。

富樫松夫君 皆さんの協力で IM 報告書が出来上がりました。ご一読ください。藤川 PG スピーチありがとうございました。

藤川享胤君 本間さんに哀悼の意を表します。

丸山隆志君 藤川さんスピーチありがとうございました。忘れかけていたことを思い出させてもらいました。